



Marseille le 23 juillet 2020,

A Monsieur le Directeur Académique,
28 boulevard Charles Nédelec
13001 Marseille

Objet : fermeture de l'ITEP des Cadeneaux

Monsieur le Directeur Académique,

Nous venons d'apprendre que l'Itep les Cadeneaux serait fermé jusqu'en janvier 2021 à minima, sur décision de l'ARS.

Sans remettre en question la décision prise par l'ARS, les questions sont nombreuses et sans réponse à ce jour, tant pour les élèves que pour l'ensemble des enseignants et des agents qui y exercent.

Rappelons que l'ITEP des Cadeneaux est le seul Itep professionnalisant à compétence régionale pour l'accueil en internat : il accueillait à ce titre des élèves âgés de 10 à 21 ans, déscolarisés ou exclus des autres Itep de la région, Mais également des élèves placés par des juges en alternative à la prison pour mineurs... Pour un cursus pouvant aller d'une à huit années (4 ans en moyenne), en fonction du projet de vie de l'élève, de l'évolution de ses troubles et de sa réadaptation sociale.

Au moins 4 enseignants ont appris la fermeture de l'établissement via leur boîte mail académique et sont, à ce jour, sans aucune information sur leur futur ni aucun soutien moral.

Nous souhaiterions les voir nommés à titre provisoire sur un poste au plus proche de leurs aspirations. Pour certains, il s'agit de l'année de la passation du CAPPEI.

Environ 70 enfants sont aussi concernés et ne seront pas accueillis dans l'établissement.

Que vont-ils devenir?

Seront-ils redéployés vers d'autres itep très souvent surchargés?

Seront-ils repliés vers leur établissement de secteur?

Si c'est le cas, auront-ils un accompagnement?

Nous parlons ici d'élèves très fragilisés, porteurs de troubles de la conduite et du comportement reconnus par la MDPH et présentant de fait, de réelles difficultés d'adaptation aux normes sociales, particulièrement dans le cadre scolaire ordinaire.

Nous nous interrogeons aussi sur le partenariat entre l'ARS et l'Education Nationale, partenariat qui met les éducateurs au coeur du système. Que vont-ils devenir?

Le SE-Unsa, au plus proche de l'école inclusive et soucieux des élèves en grande difficulté, espère que des moyens seront alloués afin de ne pas plus fragiliser les personnes concernées par cette décision.

Nous vous remercions pour l'attention que vous porterez à ce courrier et vous prions de recevoir nos sincères salutations.

Stéphanie Justamon pour le SE-Unsa

A handwritten signature in blue ink, appearing to read 'Justamon', with a long horizontal stroke extending to the right.

Carole Gelly pour l'Unsa Education

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'Gelly', with a long horizontal stroke extending to the right.